

	<p>Objekt: Anknöpfanzug "Klaus"</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Populär- und Alltagskultur</p> <p>Inventarnummer: VK 1988/364-007 a und b</p>
--	--

## Beschreibung

Der Anknöpfanzug „Klaus“ besteht aus einem Pullover und einer knielangen Hose, die aus Wolle und Baumwolle gestrickt und konfektioniert wurden. Neben Herrenbekleidung ist der Knaben- oder Matrosenanzug bis zum Beginn des Ersten Weltkriegs das zentrale Produkt des Textilunternehmens Bleyle und bis Mitte des 20. Jahrhunderts Aushängeschild der Marke. Mit dem gestrickten und an Konfektionsgrößen orientierten Knabenanzug ermöglichte das Modell der Marke Bleyle einen erschwinglicheren Zugang zu einem sonst für Adels- und Kaiserkinder maßgeschneiderten Kleidungsstück. Das Unternehmen beanspruchte für sich, das erste kompatible Größensystem für Kinder entwickelt zu haben. Neben Konfektionsware bot Bleyle aber auch Strickkleidung nach Maßfertigung an. [Raffaella Sulzner]

## Grunddaten

Material/Technik:	Pullover: reine Wolle, Baumwollstoff, Filz, Perlmutterknöpfe; Hose: Reine Wolle, Baumwollstoff, Baumwollband, Metallknöpfe, Stopfgarn; Feinstrickware, Gestrick: Einbett glatt-rechts, die Absetzungen wie Kragen, Tasche und Ärmelbündchen sind Doppelbett buntmuster mit R7R gestrickt; Modelle konfektioniert, aber Ärmel, Hosenbeine, Kragen, Tasche und Ärmelbund sind regulär gestrickt
Maße:	Hose: Bundweite: 30,5 cm, Länge: 27,5 cm, Gesäßweite: 32 cm, Pullover: Oberweite: 31 cm, Ärmellänge: 49 cm, Länge: 27 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1929
	wer	Fa. Wilhelm Bleyle
	wo	Stuttgart

## Schlagworte

- Bleyle-Kleidung (Marke)
- Kinderkleidung
- Kindheit
- Kleidung
- Lauf des Lebens
- Markenartikel
- Textil- und Bekleidungsindustrie